

Esperan precio del petróleo alto en 2013 (El Financiero 12/11/12)

Esperan precio del petróleo alto en 2013 (El Financiero 12/11/12) Esther Arzate Lunes, 12 de noviembre de 2012

Conservadora, pero adecuada la expectativa de 85 dólares: analistas. El gobierno de EPN no tendrá necesidad de disminuir el gasto. Comportamiento depende de inventarios en EU y China: Carlos Morales. - ALZA A LAS GASOLINAS EVAPORA A MINISALARIO La expectativa para el precio del petróleo en 85 dólares para 2013 y la contratación de coberturas en ese mismo rango son conservadoras, pero adecuadas para garantizar que el gobierno de Enrique Peña Nieto no tendrá necesidad de disminuir el gasto público por una probable caída en la plataforma petrolera o la cotización del crudo en el mercado internacional, consideran analistas del sector energético. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), la subsidiaria encargada de explotar el petróleo en México, opinó que el precio mínimo esperado para el siguiente año es de 80 dólares por barril y estimó que si se autoriza la inversión necesaria la paraestatal podría mantener e incluso aumentar ligeramente la plataforma diaria de petróleo en 2.6 millones de barriles al día en promedio. "Esperamos que el precio del crudo mexicano se mantenga arriba de 80 dólares en el próximo año, pero el comportamiento dependerá de los inventarios en Estados Unidos y la reactivación de la economía china (porque ambos países son los principales consumidores de crudo)", afirmó. La Secretaría de Hacienda contrató coberturas para sus exportaciones de crudo de 2013 a un precio de entre 80 y 85 dólares por barril para una plataforma total de 200 millones de barriles, lo que equivale a una quinta parte de la producción total anual, ya que produce casi mil millones de barriles al año. Morales Gil opinó que la cobertura, tanto en precio como en el volumen fue correcta, porque disminuye el riesgo de una caída en el gasto federal debido a que Pemex contribuye con casi el 40 por ciento de los ingresos públicos en el país. Sin embargo, dijo que también será importante conocer en qué términos el Congreso de la Unión aprueba la plataforma de producción diaria y la inversión que destinen a Pemex porque en función de eso podrá cumplir con la expectativa de rebasar la producción diaria de dos millones 575 mil barriles diarios, a 2.6 millones de barriles. El especialista de Marcos y Asociados, Luis Miguel Labardini, calificó el precio de 85 dólares por barril como "muy conservador" porque la mezcla promedió 103 dólares por barril en los primeros nueve meses de este año y aun cuando mantiene una volatilidad con movimientos a la baja, sigue arriba de 90 dólares por tonel. Aclaró que más que el precio le preocupa el nivel en la plataforma productiva de petróleo en México porque la actividad tiene altos niveles de incertidumbre. Explicó que aun cuando Pemex ha moderado el declive en la producción de Cantarell, la caída persiste y Ku-Maloob-Zaap, el yacimiento petrolero más grande del país, empezará a declinar en los próximos años, lo que podría presionar a las finanzas públicas no por el nivel de precio sino por el volumen de producción y exportaciones.

Incertidumbre El experto en hidrocarburos de Solana Consultores, Arturo Carranza, indicó que los precios del petróleo estimados para el siguiente año están ligados a las expectativas de crecimiento "que no son las mejores para China, la Unión Europea y Estados Unidos". El hecho de estimar el precio del barril de crudo en 85 dólares es una forma de castigarlo porque el panorama económico internacional es incierto, y prueba de ello es que recientemente el Fondo Monetario Internacional corrigió a la baja sus expectativas de crecimiento, el precipicio fiscal en Estados Unidos sigue siendo preocupante, las exportaciones de Alemania (uno de los motores principales de la UE) han disminuido y esa región mantiene problemas en el nivel de su deuda soberana. Por lo tanto, opinó que el nivel de entre 80 y 85 dólares previstos para el precio de la mezcla mexicana de petróleo en la contratación de las coberturas para blindar el presupuesto de México demuestra un manejo responsable de las finanzas.